## Evolution et modifications apportées aux cachets jurassiens gravés par l'entreprise Güller d'Hüttikon (ZH)

Jean-Pierre Barré, Seleute

Depuis la publication des archives de l'entreprise Güller par le Consilium philateliae helvetica en 1999, la philatélie a fait un pas de géant dans la connaissance des marques postales, notamment des cachets d'oblitération à date.

L'auteur, de cette page, M. Jean-Pierre Barré, a traité ce thème à travers la collection qu'il expose dans le cadre de l'équipe Swiss champion de notre club.

Ces archives nous dévoilent les cachets qui ont été gravés à partir de 1865 environ, jusqu'à 1966.

Par recoupages avec la cartothèque des PTT (inventaire des cachets) et de l'ouvrage de Karl Gebert "Chronique des offices de poste suisses de 1849 à 2008", nous connaissons mieux aujourd'hui l'histoire de nos marques postales qui passionne tant de philatélistes.

## Deux exemples de modifications :



Cachet de Lamboing (Berne), gr. 145, n° Gü 2'834 gravé et livré en 1876, double cercle, hachures fortes.



Cachet modifié certainement en 1937. les hachures ont été supprimées, une croix fédérale placée dans la demi-lune supérieure et n° d'arr. postal en bas.



Cachet de Réclère près Porrentruy, gr. 173 A, n° Gü 15'189 gravé en 1905, double cercle, hachures fortes et chevrons ente les cercles.



Cachet de remplacement du gr. 94 A, utilisé le 26.IV.26 avec trois erreurs de composition (erreurs du postier) : « Rècleré » au lieu de Réclère. Cachet utilisé lors de la modification du cachet.



Le nouveau cachet mis en service en mai 1926. Les chevrons ont disparu, les hachures de la demilune inférieure ont fait place à l'indication du n° de l'arrondissement postal IV.